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Société	  canadienne	  d’évaluation	  	  
Section	  de	  la	  Capitale	  nationale	  	  

Procès-‐verbal	  de	  l’assemblée	  générale	  annuelle	  
19	  avril	  2012	  

Hôtel	  Cartier	  Place	  Suites,	  180,	  rue	  Cooper,	  Ottawa,	  Ontario	  
	  
Ouverture	  de	  la	  séance	  –	  Geraldine	  Cooney,	  présidente	  sortante,	  déclare	  la	  séance	  ouverte	  à	  
9	  h	  40.	  Elle	  souhaite	  la	  bienvenue	  aux	  membres	  présents	  et	  les	  informe	  que	  l’ordre	  du	  jour	  de	  la	  
réunion,	  le	  procès-‐verbal	  de	  l’AGA	  de	  l’année	  dernière	  et	  les	  états	  financiers	  du	  dernier	  exercice	  
ont	  été	  affichés	  sur	  le	  site	  Web	  de	  la	  section,	  avant	  la	  tenue	  de	  la	  réunion,	  et	  que	  des	  copies	  sur	  
papier	  des	  documents	  sont	  disponibles	  à	  la	  table	  d’accueil.	  	  
	  
Approbation	  du	  procès-‐verbal	  (20	  janvier	  2011)	  :	  L’ébauche	  du	  procès-‐verbal	  est	  distribuée	  
aux	  membres.	  Une	  erreur	  s’est	  glissée	  dans	  le	  procès-‐verbal	  2011,	  à	  la	  section	  7,	  Questions	  
diverses	  :	  Sandi	  Premanthakan	  a	  été	  nommée	  par	  erreur	  Sanjeev	  Sridharan.	  Une	  motion	  pour	  
approuver	  le	  procès-‐verbal	  modifié	  du	  20	  janvier	  2011	  est	  présentée	  par	  Jack	  Cramer,	  appuyée	  
par	  Mary-‐Kay	  Lamarche	  et	  adoptée,	  à	  la	  suite	  du	  vote	  des	  membres.	  	  
	  
Présentation	  des	  membres	  du	  conseil	  d’administration	  :	  Geraldine	  Cooney	  présente	  les	  
membres	  du	  conseil	  d’administration	  et	  décrit	  leurs	  rôles	  respectifs.	  Le	  mandat	  des	  membres	  
du	  conseil	  s’échelonne	  sur	  une	  période	  de	  trois	  ans.	  Geraldine	  Cooney	  profite	  de	  l’occasion	  
pour	  inviter	  les	  membres	  à	  participer	  aux	  prochaines	  élections	  en	  vue	  de	  doter	  les	  postes	  qui	  
deviendront	  vacants,	  au	  30	  juin	  2012.	  	  
	  
Mise	  à	  jour	  de	  la	  SCN	  pour	  2011	  :	  Simon	  Roy,	  président	  de	  la	  SCN	  de	  la	  SCÉ,	  fournit	  un	  bref	  
aperçu	  des	  activités	  de	  la	  SCN	  de	  la	  SCÉ	  au	  cours	  des	  12	  derniers	  mois	  et	  précise	  les	  activités	  
prévues	  pour	  2012.	  Les	  éléments	  mis	  de	  l’avant	  comprennent	  ce	  qui	  suit	  :	  

	  
DOMAINE	  
D’INTÉRÊT	  

RÉALISATIONS	   PRIORITÉS	  

Perfectionnement	  
professionnel	  
	  

Depuis	  mars	  2011,	  quelque	  
60	  participants	  ont	  pris	  part	  aux	  
trois	  sessions	  de	  la	  Série	  sur	  les	  
compétences	  essentielles	  (1	  session	  
supplémentaire	  à	  venir)	  
Dans	  l’ensemble,	  les	  participants	  sont	  
très	  satisfaits	  :	  	  
• 92	  %	  des	  participants	  sont	  

satisfaits	  des	  cours	  en	  général	  
• 89	  %	  des	  participants	  ont	  eu	  

l’impression	  que	  le	  cours	  leur	  
avait	  permis	  d’en	  apprendre	  plus	  
sur	  le	  sujet	  traité	  	  

• 85	  %	  des	  participants	  ont	  indiqué	  
que	  le	  cours	  leur	  avait	  permis	  

• Élaborer	  une	  nouvelle	  liste	  des	  
fournisseurs	  de	  formation	  

• Organiser	  4	  Séries	  sur	  les	  
compétences	  essentielles	  et	  2	  
ateliers	  de	  niveau	  
intermédiaire/avancé	  
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d’acquérir	  de	  nouvelles	  
compétences	  en	  matière	  
d’évaluation	  

	  

En	  avril	  2011,	  un	  cours	  sur	  les	  
compétences	  en	  facilitation	  a	  été	  
offert	  (n=11	  participants);	  taux	  de	  
satisfaction	  élevé	  :	  
• Taux	  de	  satisfaction	  général	  de	  

89	  %	  
• 87	  %	  des	  participants	  ont	  eu	  

l’impression	  que	  le	  cours	  leur	  
avait	  permis	  de	  renforcer	  leur	  
capacité	  à	  planifier	  la	  facilitation	  
et	  d’améliorer	  leur	  niveau	  de	  
confiance	  à	  cet	  égard	  

	  
En	  juin	  2011,	  un	  atelier	  de	  deux	  jours	  
sur	  le	  rapport	  coût-‐efficacité/coût-‐
efficience	  a	  été	  offert	  (n=21)	  	  
• Taux	  de	  satisfaction	  général	  de	  

84	  %	  
• 83	  %	  des	  participants	  ont	  eu	  

l’impression	  que	  le	  cours	  leur	  
avait	  permis	  d’en	  apprendre	  plus	  
sur	  le	  sujet	  traité	  	  

• 94	  %	  des	  participants	  ont	  apprécié	  
la	  pertinence	  du	  cours	  	  

	  
La	  SCN	  de	  la	  SCÉ	  également	  fournit	  un	  
soutien	  logistique	  pour	  les	  cours	  du	  
TEI	  
	  

L'on	  a	  élaboré,	  tel	  que	  convenu,	  une	  
liste	  des	  fournisseurs	  de	  formation	  

Réseautage	  
	  

Trois	  déjeuners	  causeries	  ont	  été	  
organisés	  (y	  compris	  l’AGA)	  
• L’évaluation	  par	  équipe	  hybride	  :	  

aide	  ou	  mal	  de	  tête?	  Décembre	  
2011	  (n=	  93	  participants)	  	  

• L’évaluation	  en	  période	  de	  
réduction	  du	  déficit.	  Janvier	  2012	  
(n=86	  participants)	  	  

	  
Événement	  d’apprentissage	  annuel	  
organisé	  en	  février	  2012	  (n=126	  

• Explorer	  de	  nouvelles	  formules	  
pour	  les	  déjeuners	  causeries	  

• Organiser	  un	  évènement	  
d’apprentissage	  annuel	  réussi	  
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participants).	  Les	  répondants	  ont	  
indiqué	  ce	  qui	  suit	  :	  
• Événement	  pertinent	  et	  

intéressant	  (96	  %)	  	  
• Occasions	  de	  réseautage	  

satisfaisantes	  (90	  %)	  
• Amélioration	  des	  connaissances	  

en	  évaluation	  (87	  %)	  	  
• Près	  de	  la	  moitié	  des	  répondants	  

jugent	  que	  l’évènement	  leur	  a	  
permis	  d’acquérir	  des	  
compétences	  pratiques	  (46	  %)	  	  

Gestion	  financière	  
	  

	   • Consolider	  notre	  réserve	  
financière	  	  

Communications	   Améliorations	  apportées	  au	  site	  Web	  
et	  aux	  communications	  (notamment	  
mises	  à	  jour	  automatisées	  et	  
communications	  plus	  rapides,	  à	  
moindre	  coût,	  grâce	  au	  travail	  d’un	  
membre	  du	  conseil	  d’administration	  
responsable	  des	  communications)	  	  

• Mettre	  en	  place	  un	  processus	  de	  
communications	  régulières	  avec	  
les	  membres	  

• Apporter	  des	  améliorations	  au	  site	  
Web	  de	  la	  SCN	  de	  la	  SCÉ	  
	  

Partenariats	   	   • Poursuivre	  les	  discussions	  avec	  les	  
universités	  locales	  en	  vue	  d’établir	  
des	  partenariats	  

	  
Défense	  des	  intérêts	   Activités	  de	  défense	  des	  intérêts	  	  

menées	  au	  titre	  de	  la	  stratégie	  
d’approvisionnement	  des	  TPSGC	  
	  

Assurer	  une	  surveillance	  du	  secteur	  
dans	  l’intérêt	  des	  membres	  de	  la	  SCÉ	  
	  

Autres	  activités	  	  
	  

	   • Promouvoir	  la	  participation	  aux	  
prochaines	  élections	  du	  conseil	  
d’administration	  de	  la	  SCN	  de	  la	  
SCÉ	  

• Assurer	  et	  soutenir	  un	  leadership	  
pour	  la	  mise	  en	  œuvre	  du	  
programme	  de	  titres	  
professionnels	  (PTP)	  

	  
	  
La	  présentation	  de	  Simon	  Roy	  donne	  lieu	  à	  plusieurs	  questions,	  dont	  une	  au	  sujet	  du	  rapport	  
coût-‐efficacité	  de	  la	  formation	  et	  une	  autre	  sur	  les	  futurs	  plans	  de	  la	  SCÉ	  concernant	  l’offre	  de	  
séminaires	  en	  ligne.	  Mary	  Kay	  Lamarche	  fait	  savoir	  aux	  participants	  que	  le	  récent	  projet	  pilote	  à	  
l’initiative	  de	  la	  SCÉ	  (national)	  a	  été	  jugé	  fructueux	  et	  que	  d’autres	  projets	  pilotes	  sont	  en	  cours	  
de	  planification.	  	  
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Présentation	  des	  états	  financiers	  2010-‐2011	  de	  la	  SCN	  de	  la	  SCÉ	  :	  Ghislaine	  Tremblay,	  
trésorière	  de	  la	  SCN	  de	  la	  SCÉ,	  présente	  les	  états	  financiers	  de	  la	  SCN	  de	  la	  SCÉ	  pour	  l’exercice	  
se	  terminant	  au	  30	  juin	  2011	  et	  l’état	  des	  résultats,	  pour	  la	  même	  période.	  La	  trésorière	  fait	  les	  
deux	  propositions	  suivantes	  :	  	  	  
• Que	  le	  rapport	  de	  la	  trésorière	  soit	  adopté,	  tel	  qu’il	  est	  présenté;	  
• Que	  Steve	  Parker	  soit	  nommé	  vérificateur	  pour	  le	  prochain	  exercice	  2011-‐2012.	  	  

Ces	  propositions	  sont	  présentées,	  appuyées	  et	  adoptées,	  à	  la	  suite	  du	  vote	  des	  membres.	  	  
	  
Suite	  à	  la	  présentation	  sur	  les	  états	  financiers,	  un	  membre	  demande	  de	  quelle	  façon	  la	  section	  
prévoit	  utiliser	  les	  surplus	  accumulés	  par	  le	  conseil	  d’administration.	  Simon	  Roy,	  président	  du	  
conseil,	  explique	  que	  compte	  tenu	  des	  diverses	  incertitudes	  liées	  à	  la	  situation,	  pour	  2012-‐2013	  
(particulièrement	  à	  la	  lumière	  des	  coupures	  du	  gouvernement	  fédéral),	  le	  conseil	  a	  jugé	  qu’il	  
était	  important	  d’utiliser	  les	  surplus	  actuels	  judicieusement,	  pour	  compenser	  les	  futures	  pertes	  
de	  revenus,	  dans	  un	  avenir	  prévisible. 
 

Reconnaissance	  des	  membres	  de	  longue	  date	  :	  En	  2012,	  Alexandra	  Dagger,	  Gerald	  Halpern	  et	  
George	  Teather	  ont	  été	  honorés	  en	  tant	  que	  membres	  de	  longue	  date	  de	  la	  Société	  canadienne	  
d’évaluation.	  	  	  
	  
Questions	  diverses	  :	  Geraldine	  Cooney	  profite	  de	  l’occasion	  pour	  rappeler	  aux	  membres	  du	  
conseil	  d'envoyer,	  avant	  le	  27	  avril	  2012,	  leur	  candidature	  pour	  les	  trois	  postes	  à	  pourvoir	  au	  
conseil,	  pour	  l’élection	  de	  mai	  2012;	  elle	  rappelle	  également	  les	  prochains	  événements	  de	  la	  
Série	  sur	  les	  compétences	  essentielles	  et	  conseille	  aux	  participants	  de	  se	  prévaloir	  de	  l’initiative	  
sur	  le	  processus	  accéléré	  du	  PTP.	  
	  
Ajournement	  :	  La	  séance	  est	  levée	  à	  10	  h	  10,	  à	  la	  suite	  d’une	  motion	  appuyée	  et	  adoptée	  par	  
un	  vote	  des	  membres.	  	  	  


